



厚小だより

1879年開校 道東の歴史と共に歩み続ける学校

平成30年7月25日発行



けがや事故なく有意義な夏休みを

校長 秦 直人

本日、1学期が無事に終了しました。これも、ひとえに保護者、地域の皆様のご支援ご協力があったからこそと感謝申し上げます。

先日、テレビを見ていたら「ほめちぎる教習所」の話題に興味を奪われてしまいました。その教習所は「ほめる教習」を実践して3年半。地域で一番の人気を誇り、合格率が上がり、事故率も下がったらしいのです。以前だとちょっと注意すると泣き出したり、教習に来なくなったり…でも、ほめることによりモチベーションが低い人でも、自発的に考え、能動的に動くようになったというのです。

偶然、私が目にした教育雑誌の特集「今こそ『正しくほめる』教育を」という内容と重なるものがあり、「どのようにほめれば、子どもを伸ばすことができるのか？」について考えてみました。前述の教育雑誌では、「ほめる」ということに対し、次のような記述がありました。

- ・むやみにほめてばかりでは、子どもは壁にぶつかることなく成長し、精神的にもろくなり、社会人になって、失敗したり怒られたりすると心が折れやすくなる。
- ・常にほめられるということは常に現状を肯定されているわけで、子どもが「これではだめだ」「もっと頑張らないと」といった自分自身を振り返る機会を失ってしまう。

確かに何でもかんでもほめることは、いかななものかと思えます。「ほめる」ということでこれまで私が先輩たちから指導されたのは「本人が頑張ったところを認め、ほめてあげる」「結果よりもプロセスを認め、ほめてあげる」という点です。「途中であきらめず、最後まで頑張ったね!」とプロセスをほめてもらうことができれば、たとえ、結果が伴わなくても、努力は報われ、次につながる意欲がわいてくるような気がするのです。

子どもの成長のためには、まず、『子どもをしっかりと見てあげる』という、とても大切なところに立ち返る必要があります。子どもの様子、心のあり方をしっかりと把握し、その上でどう声かけし、どう接していくのかが問われていくと思うのです。学校と家庭・地域が連携し、子ども達の成長を支え、導いていきたいものです。

夏休み中、子どもたちに頑張ってほしいことや挑戦してほしいことはたくさんありますが、一つに絞り込むとしたら、それは、「命を大切にすること」です。事件や事故に巻き込まれることなく、元気いっぱい楽しい夏休みを過ごしてほしいと思います。

充実した夏休みを過ごし、二学期の始業式には、全員元気に登校してくることを期待します。保護者の皆様には、子どもたちの健康で安全な生活について、親子で確認していただきますようお願いいたします。

◎市中パレード

7月6日（金）に厚岸港まつりの一環として市中パレードが行われました。厚岸小学校からは5・6年生が参加し、厚岸音頭を踊りながら松葉通りをパレードしました。前日までの天気が悪く、実施が危ぶまれていましたが、当日は大変良い天気にもまれ少々暑さを感じる中でのパレードとなりましたが、5・6年生は大変立派に一糸乱れぬ踊りを見せてくれました。



当日は4年生以下の子も沿道で高学年のパレードを見学、大変良い態度で声援を送りました。

◎給食交流会

7月12日（木）には給食交流会が行われました。学校全体が1年生から6年生までの縦割りのグループになり、いろいろな学年の子ども達と一緒に給食を食べました。いつもとは違う給食の雰囲気にも子ども達は喜んでいました。給食の味も一味違ったものになっていたかも知れませんね。



給食終了後には一緒に給食を食べた班の子同士で遊んで交流を深めました。高学年を中心にそれぞれの班が違った遊びをし、どの班も楽しそうに活動することができました。企画してくれた児童会や中心となって活躍してくれた6年生、大変お疲れさまでした。

< 8月の行事予定 >

日	曜	おもな予定
1	水	<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; text-align: center;"> <p>夏休み 7/26 ~ 8/20</p> <p>※計画的に過ごしましょう。 ※事故や病気入院などの際は学校にお知らせください。</p> </div>
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	
9	木	図書館バス
10	金	
11	土	祝日 山の日
12	日	
13	月	学校閉庁日
14	火	学校閉庁日
15	水	学校閉庁日
16	木	
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	2学期始業式
22	水	登校指導 夏休み作品展(～28日) 図書返却1～3年
23	木	プール学習(5・6年) 図書返却4～6年
24	金	クラブ③ 読み聞かせ 生活リズムチェックシート配布
25	土	土曜授業日 地域参観日 親子清掃
26	日	
27	月	生活リズムチェック週間 あたり前チェックの日
28	火	朝会⑬ プール学習(5・6年)
29	水	外国語(5・6年) プール学習(3・4年)
30	木	外国語(3～6年) プール学習(1・2年) 図書館バス
31	金	児童委員会⑥ 読み聞かせ

◎地域参観日のお知らせ

8月25日(土)は土曜授業で地域参観日となっています。詳しくは別紙で出されているプリントをご覧ください。またこの日は例年通り親子清掃も予定されていますのでご参加ください。

◎3校合同クリーン作戦

7月23日(月)に厚岸小・厚岸中・翔洋高校の3校の児童生徒が合同で湖南地区のゴミ拾い活動を行う「3校合同クリーン作戦」が行われました。豊かな自然を背景に美味しい食材がたくさんある厚岸の自然環境を守ろうと小学生だけではなく中・高生も一生懸命に頑張っていました。



◎学校閉庁日について

今般、働き方改革について各所で話題になっています。教育現場においても昨年末に文部科学省から緊急対策が出され、それを受けて北海道では今年3月に「北海道アクション・プラン」が策定されました。

先日、厚岸町から各ご家庭に「平成30年度学校における働き方改革」というリーフレットが配布されましたが、それらは上記を受けての文書です。その中に厚岸町としての施策がいくつか載っているのですが、その一つがこの「学校閉庁日」です。

厚岸小学校の夏休みにおいては8月13日(月)～8月15日(水)の3日を閉庁日と設定しました。この3日間については学校は施錠しており、職員も誰もいない状態となっていますのでご了承ください。